



開校90周年 西六小通信



令和5年5月31日発行 第3号

大田区立西六郷小学校

校長 染谷 武志

TEL3732-9611 FAX3732-9613

<https://www.ota-school.ed.jp/nishirokugou-es/>

開校90周年によせて

校長 染谷 武志

昭和7年（1932年）6月28日。この日に、六郷の町に新しい学校を創ることが正式に認められ、西六郷小学校の開校記念日と制定されました。8月15日に校舎を建て始め、でき上がったのが翌年3月25日。授業が始まったのは昭和8年（1933年）4月1日ですので、この年を開校1年目として、今年度は記念すべき90周年を迎えます。

開校した頃の六郷の町は、次のような様子だったそうです。

「空気はきれいで気候は穏やか。住宅地として大変よいところである。土手ができ上り、国道も舗装され、田や畑も整ってきて、六郷水門もできて、これからは工場をつくる土地としても大変よいところである。（『荏原六郷史』より一部引用）」

恵まれた環境や時代の要請により、工場が建ち、人口が増えるなか、六郷小学校の児童数が二千人を超えることになり、新たな学校として誕生したのが西六郷小学校（開校当時は「東京都荏原郡六郷第二尋常小学校」）なのです。六郷の町の方々が熱心に意見を出し合いながら創り上げた学校に、750名の子どもたちと14名の教職員が集まり、期待に胸を膨らませながら学校生活をスタートさせました。

しかし、90年という学校の歴史は決して平坦な道のりではありませんでした。さらなる人口増加への対応、戦争の激化に伴う学童疎開、大空襲による校舎全焼など、過酷な状況に幾度となく出遭い、乗り越えて、今があります。地域の皆様の熱い思い、保護者の皆様の温かな支えを受け止めながら、子どもたちの成長の喜びというバトンをつないできたのです。開校90周年という節目を迎えた今年度は、西六郷小を創り、支えてこられた多くの方々の足跡にも思いを馳せながら、今できることを大切に実践していきたいと思えます。

今月10日には運動会が開催されます。4年ぶりに全校児童が校庭に揃い、互いの演技や競技を見合います。各ご家庭の参観につきましても人数制限を設けません。コロナ禍の運動会の経験から、学年ごとの参観であれば保護者の皆様にとって大変見やすいことが分かりましたので、今年度は是非、プログラムに合わせて最前列を交代していただきながら、子どもたちの成長ぶりを見守っていただきたいと思います。学校の歩みのなかで、コロナ禍も大変な障壁だったことは否めません。しかし、そこから学んだことを活かして、未来につなぐ新たな一歩を踏み出していくことが、私たちならばきっとできると信じています。

運動会に向けて

今年度は、“90周年記念運動会”ということで、表現・徒競走に加え、団体競技や全校競技も復活し、さらにパワーアップした運動会を予定しております。保護者の参観方法・人数などの制限もなくなり、以前のような運動会が少しずつ戻ってきました。児童が本番当日に100%の力を発揮できるよう、教職員一同準備を進めてまいります。

児童、保護者の皆様、地域の皆様、教職員の力が合わさり、素晴らしい令和5年度の運動会になればと思っています。どうぞ、皆様の御理解と御協力をよろしくお願いいたします。詳しくは、月曜日に出ました運動会についてのお便りをご確認ください。

運動会委員長

プール開きによせて



今年度は、6月21日（水）から7月19日（水）までと、9月1日（金）から8日（金）まで水泳指導があります。昨年度からの変更点は大きく2点あります。1点目は、健康チェックカードと併用していた健康観察を水泳カードを用いて行います。2点目は、水泳指導期間中、学期に1度の検定を設けます。検定を受けることで、自分がどの程度正しい泳ぎ方を身に付けているかを確認し、目標をもって取り組み、自分自身の成長を実感してほしいと考えています。

保護者の皆様には、先日、学校から配布されたお便りを参考に、用具の準備等をよろしくお願いいたします。

水泳担当

6月の予定

5日(月)	委員会活動	
6日(火)	安全指導 給食費・教材費引き落とし	
7日(水)	音楽鑑賞教室 午後(5年)	
8日(木)	運動会係児童打ち合わせ(6年) 5時間授業(4・5年)	
9日(金)	運動会リハーサル 前日準備 5時間授業(4・5年)	
10日(土)	90周年記念運動会	
12日(月)	振替休業日	
13日(火)	体力テスト始 租税教室(6年) 耳鼻科検診(欠席者)	
14日(水)	全学年午前授業 ヤゴとり(3年) 小中一貫教育の会	
15日(木)	体力テスト	
16日(金)	プール前健診 内科検診(1・4年・欠席者)	
19日(月)	クラブ活動	
20日(火)	体力テスト予備日 合唱部新入部員保護者会	
21日(水)	全学年午前授業 水泳指導始 清掃工場見学(4年)	
22日(木)	チーム集会(清掃時間)	
23日(金)	避難訓練(不審者対応) 日生劇場(4年)	
24日(土)	土曜補習①	
26日(月)	クラブ活動	
27日(火)	アレルギー会議	
28日(水)	研究授業(6-2) 6-2以外は午前授業 開校記念日(90周年)	
29日(木)	体力テスト終 ポッチャ体験(4年)	

教材費・給食費は前日までに入金してください。

5年生 伊豆高原移動教室を終えて

生憎の雨からのスタートながら、伊豆高原に着くと、なんと雨は上がり、吊り橋へハイキング。揺れる吊り橋に「こわい」と言いながらも渡りきると笑顔。2日間、多くの笑顔が見られました。子どもたちは、楽しむだけでなく、周りを考えて行動すること、5分前行動とは何をすることか、などについて考えました。移動教室だからこそ学べたことでした。帰りのバスの中で「今まで話したことがなかった子と話せて楽しかった。」という子もいました。この経験を今後の生活の糧にして、より楽しく、より仲の良い学年になってほしいです。

5年担任

四組 合同移動教室を終えて

5月18日(木)・19日(金)は、四組4・5・6年生の合同移動教室があり、伊豆高原学園に行ってきました。伊豆の自然と触れ合いながら、楽しい思い出を作ることができました。1日目は、スリル満点の橋立吊り橋を渡ったり、出雲小学校と東糀谷小学校との交流会をしたりしました。また、入浴や布団敷きなどを友達と一緒にするという経験もしました。2日目は、雨で伊豆シャボテン公園に行くことになりましたが、シャボテンやかわいい動物たちを間近で見ることができて、楽しく見学できました。友達と仲良く協力して過ごした2日間をこれからの学校生活に活かしてほしいです。

四組担任

1~4年 遠足を終えて

- (1年A・S) しながわ水族館で、カワウソを見たのが楽しかったです。また、行きたいです。
- (1年W・K) アザラシが、とてもかわいかったです。お母さんと一緒に作ったお弁当もおいしかったです。
- (2年A・S) 1年生がラッコを見たいと言っていたので、がんばってラッコのところに行きました。
- (2年I・H) かめのトンネルをとおったら、すごくきれいでした。とってもうれしかったです。
- (3年S・K) 四組と4年生が考えたおにごっこ、アスレチックであそんだことが楽しかったです。
- (3年I・R) 水上アスレチックに何どもちょうせんしました。大へんだったけれど楽しかったです。
- (4年O・K) すごく楽しかったです。友達と食べるおべんとうはおいしいし、フィールドアスレチックも楽しくて、もう一回行きたいと思うほどでした。
- (4年N・S) 遠足でみんなで考えたおにごっこをして、3年生に「楽しかった。」と言ってもらえました。うれしかったです。
- (四組T・H) シャークホールのサメが大きくてかっこよかったです。今度、また行きたいです。
- (四組T・S) すずおにのルール説明をみんなの前で大きな声で言えてうれしかったです。